



“

L'innovation technologique au service de l'innovation sociale.

CHRIS DELEPIERRE



Prix de la solidarité



Prix du jeune dirigeant



Nord Pas-de-Calais

Fondateur de Trezorium

<https://www.trezorium.com/>

Secteur d'activité : éducation-EdTech

Projet : former les jeunes, leurs parents et professeurs aux enjeux du numérique et de l'IA pour qu'ils en soient acteurs créatifs et non utilisateurs passifs.

Pourquoi lui ?

Chris est un jeune entrepreneur engagé, mu par sa foi et la pensée sociale chrétienne dans l'ensemble de ses activités ! A 35 ans, il s'engage dans le monde professionnel et associatif depuis de nombreuses années déjà : avec son entreprise sociale Trézorium dans le domaine de l'éducation créative et numérique et dans l'univers associatif pour un monde plus solidaire et durable. Chris organise le premier hackathon du sens pour booster le bien commun, il dirige des projets pour la Fondation du diocèse de Lille Treille Espérance. Il est aussi le co-fondateur du bar chrétien associatif et solidaire de Lille & administrateur de RCF Hauts-de-France.

Son énergie est contagieuse pour entraîner les autres.

Chris Delepierre répond à nos questions

À quel moment de ton parcours professionnel as-tu rejoint les EDC et pourquoi ?

J'ai créé mon entreprise sociale Trézorium en 2015 à 26 ans et c'est dans la continuité de mes engagements au MCC avec l'enjeu de vivre une vie plus unifiée que j'ai rejoint une nouvelle équipe EDC en création en 2017. J'étais témoin aux Assises Nationales des EDC à Lille en mars 2016 sur le thème : « Dirigeants & Dérangeant, l'Audace d'entreprendre en chrétien »

(<https://www.youtube.com/watch?v=VUW-m-AhvVE>). J'y ai découvert la dimension nationale du mouvement, la grande qualité des contenus et des enseignements, toujours avec ce désir de concilier responsabilités économiques, pensée sociale chrétienne et contribution au bien commun. Nous vivons une vraie fraternité dans l'équipe EDC.

Ton projet en lien avec le bien commun : comment est venue l'idée, comment a-t-elle évolué...

En tant qu'entrepreneur optimiste porteur de sens, j'ai toujours eu à cœur de chercher à avoir de l'impact dans mes différentes entreprises (et de faire aujourd'hui ce que tout le monde fera demain car « nous devons habiter le présent comme des êtres venus de l'avenir ! » Paul VI). Mes idées et mes choix de projet se sont toujours basés sur le triptyque de critères : sens (cela a-t-il

du sens pour moi ?), utilité (suis-je utile pour ce projet ?) et joie (un bon indicateur d'impact). C'était un vrai défi de trouver un modèle économique viable (et faire vivre 3 personnes + un écosystème de partenaires) dans le champ de l'éducation tout en restant intransigeant sur nos valeurs et l'accessibilité de nos ateliers pour tous, notamment des plus fragiles.

Raconte-nous 3 temps forts ou chiffres clés qui caractérisent ton projet

Je mets les innovations technologiques au service de l'innovation sociale. J'ai monté une 1ère entreprise dans le domaine de l'impression 3D pour les personnes déficientes visuelles (<https://blog.trid.fr/p/projet-toucher-pour-voir.html>).

Puis, avec mon associé, nous avons créé une entreprise sociale, Trézorium (<https://www.trezorium.com/>) dans le domaine de l'éducation au numérique. Nous accompagnons désormais les professionnels de l'éducation à

appréhender les nouvelles technologies de l'intelligence artificielle de manière éthique. Je déploie sur le territoire des Hauts-de-France de nouveaux systèmes numériques de reconnaissance des talents des jeunes et demandeurs d'emploi via les open badges

Chris Delepierre répond à nos questions

Concrètement le bien commun, ça veut dire quoi dans ton activité ?

Le bien commun se matérialise dans mon entreprise par offrir un accès équitable à la technologie et à des pédagogies innovantes pour tous les enfants & les familles quels que soient leur milieu social, leur situation géographique dans les zones rurales ou dans les quartiers prioritaires politiques de la ville. Cela demande une co-construction de partenariats avec les acteurs de la Cité (collectivités territoriales, financeurs, associations, entreprises, centres sociaux, structures éducatives et culturelles, ...).

Ce bien commun nous le créons également en créant les conditions favorables au développement intégral des enfants et des jeunes afin qu'ils deviennent acteurs du numérique et non consommateurs passifs. Je mets également en œuvre concrètement la responsabilité éducative de l'entreprise.

Par ailleurs, j'ai lancé et je co-anime Badgeons les Hauts-de-France et Edtech Hauts-de-France pour faire des Hauts-de-France, un territoire apprenant et inclusif, préparant son futur et qui développe les talents. Ces badges sont développés sous la forme de communs de reconnaissance, c'est-à-dire des badges partagés et construits en intelligence collective avec tout un écosystème d'acteurs comme sur l'entrepreneuriat, l'illettrisme ou l'illectronisme ou le domaine de l'insertion socio-professionnelle. Une forme d'unité dans la diversité qui articule l'individuel et le collectif.

Quels sont les principes de la Pensée Sociale Chrétienne qui te touchent le plus ?

D'abord, la dignité humaine, car chaque être humain a une valeur infinie. Je place toujours la personne au centre, en veillant à ce que la technologie reste un outil au service de l'Homme et non l'inverse. Mon entreprise s'appelle Trézorium, le lieu aux trésors parce que nous croyons au potentiel créatif humain à l'intérieur de chacun (« Nous, les apôtres, nous ressemblons à des gens qui portent un trésor dans des poteries sans valeur. » Saint Paul aux Corinthiens 4, 7-15).

Puis le bien commun, car j'ai toujours été motivé par l'idée d'avoir un impact collectif dans mes différentes entreprises avec une traduction concrète exprimée plus haut.

Enfin, la subsidiarité car ce principe reflète ma méthode de travail basée sur la co-création, l'autonomisation et la responsabilité partagée. J'ai été marqué par la citation de Philippe Royer quand il nous invitait à être des : « leaders de leaders, serviteurs de serviteurs » ; je crois profondément au servant leadership et cela se traduit dans mon management envers ma salariée et mes associés.

La solidarité et la destination universelle des biens sont également importantes pour moi ; Trézorium est une entreprise de l'économie sociale et solidaire qui repose sur des principes statutaires de finalité sociale, de lucrativité limitée et de gouvernance participative.